
Bulletin de St Amé 

 

Lors de la messe du 15 septembre, je concluais mon homélie en ces termes : « Venu en visite dans 

votre paroisse, je peux vous dire que vous êtes ceux qui font la joie de Dieu ». 

Une visite pastorale est toujours un moment important pour l'évêque et pour les communautés 

rencontrées. C'est un gros travail pour la paroisse qui accueille, en un temps évidemment trop court, 

et il n'est guère possible de tout faire voir. 

La célébration d'ouverture était le sacrement des malades pour une quarantaine de personnes : « temps 

fort » pour la paroisse autour de ceux que la souffrance rend proches du Christ. J'ai tenu à leur dire la 

portée de cette proximité avec le Christ « Pascal » : car une force de vie traverse la souffrance elle-

même. La prière et l'offrande de soi est un témoignage essentiel pour les chrétiens et pour les autres. 

La soirée s'est prolongée en une prière d'adoration de 24 heures, où l'on se relayait. 

J'ai pu rencontrer le curé de la paroisse Saint-Amé-des-Trois-Vallées et plusieurs membres de son 

équipe. Cette équipe qui vient de se mettre en route, m'a concocté un programme de contacts. J'ai 

ainsi rencontré quelques réalités humaines significatives. Une ferme, une fromagerie d'affinage de 

munster, une scierie mobile : occasion pour moi de rencontrer des gens qui ont fait des choix souvent 

audacieux. L'entreprise de transport visitée à St-Amé, qui fait à juste titre la fierté de son fondateur, 

a su garder son caractère familial, un atout précieux. 

L'approche des associations engagées auprès de personnes en fragilité sociale ou marquées par le 

handicap, a fait apparaître l'importance du travail en commun, entre administrateurs bénévoles et 

professionnels convaincus. Les associations ont aussi besoin du soutien des collectivités locales et de 

leurs élus, tant l'action entreprise demeure fragile. Ce service des petits et des pauvres s'accomplit 

avec des chrétiens, sans exclusive. 

La Vierge de la Paix (Vecoux) récemment rénovée et la chapelle du Vieux Saint-Amé témoignent de 

l'attachement de la population à des lieux « sources » : le Saint Mont reste un lieu d'inspiration et 

suggère qu'on réfléchisse au sens de la prière, pour les chrétiens aujourd'hui, au cœur d'un monde 

complexe et bouleversé. 

Les temps de rencontre sont toujours appréciés. Aux questions qui se posent dans nos communautés 

chrétiennes aujourd'hui, sur leur mission et les moyens pour la mettre en œuvre, j'ai rappelé que 

l'espérance doit toujours être de mise, car Dieu est fidèle. Aux élus des communes de la paroisse, j'ai 

tenu à redire mon estime pour leur travail, aussi bien pour répondre aux urgences locales que pour 

conduire des projets en vue du bien commun. Toujours le dialogue peut faire avancer les choses, pour 

le bien commun comme pour le Royaume de Dieu. 

Je signale l’intéressante soirée organisée par la paroisse avec des artistes de diverses disciplines à 

l’œuvre dans ce secteur paroissial. Important moment de reconnaissance mutuelle. 

En écho avec la Parole de Dieu de ce dimanche 15 septembre, « Vous qui faites la joie de Dieu, vous 

pouvez la faire partager largement autour de vous. Que notre cœur sache montrer à tous l'amour qui 

vient de Dieu ». 

+ Jean-Paul Mathieu 


